

## Protestantische Solidarität Schaffhausen

vormals:

Protestantisch-kirchlicher Hilfsverein  
des Kantons Schaffhausen

27. Februar 2022

Liebe Synodale, liebe Vorstände

Besorgt und traurig wegen der zuvor nicht vorstellbaren kriegerischen Ereignisse im Osten unseres Kontinents sind wir alle. Und das Bedürfnis, den Betroffenen zu helfen, ist gross. An der kirchenrätlichen Informations-Veranstaltung vom letzten Samstag durfte der diesen Appell Unterzeichnende kurz berichten, wie wir von der Prot. Solidarität Schaffhausen dank verlässlicher Partnerschaft mit Menschen und Kirchengemeinden u.a. in Ost-Ungarn jetzt direkt und schnell erste Hilfsaktionen unterstützen konnten:

- Das Diakoniezentrum der ref. Kirche in Beregszász / Beregovo (Transkarpatien, nahe zur ungarischen Grenze) bäckt jetzt rund um die Uhr täglich 1'300 kg Brot, die Sozialküche gibt warme Suppen aus. Die pssh hat die Beschaffung, d.h. Vor-Finanzierung von Strom-Aggregaten und Zahlung der Gas-Rechnung nach einem nächtlichen Telefongespräch mit dem mir bekannten Leiter der Diakonie zugesagt.
- Heute um diese Zeit, in der diese Zeilen geschrieben werden (Sonntag, 11 h) steht ein Kleinlastwagen aus Berekföld mit Decken, Matratzen, Bettwäsche, Suppen-Konserven u.a. schon an der Grenze zur Ukraine, um in Peterfalva (Pyjterfolwo) die dort eingetroffenen 400 Flüchtlinge zu versorgen. Sie können in diesem Dorf im Kirchgemeindehaus und in der Schule nächtigen.

Auch im Namen des Kirchenrates bitten wir Sie persönlich, bitten wir Ihre Gemeinden, jetzt zu handeln; schnell und damit in der Gewissheit: „wer schnell hilft, hilft doppelt“<sup>1</sup>. Dieser Krieg und seine Folgen werden uns monate-, vielleicht jahrelang beschäftigen; es wird nötig werden, später auf längere Sicht zu planen und sich für umfangreiche Not- und Aufbauhilfe zu vernetzen. Das wird dann in der Schweiz u.a. die Aufgabe auch des HEKS sein. – Jetzt aber geht es darum, jene zu unterstützen, die in diesen Stunden, in diesen Tagen bereits helfen (können). Neben der materiellen Unterstützung ist das auch ein Zeichen der Ermutigung und des Vertrauens – und wird als solches verstanden und dankbar empfangen.

Spendenkonto: Prot. Solidarität Schaffhausen  
Postcheckkonto IBAN: CH51 0900 0000 8200 0269 6

Mit herzlichen Grüssen

Andreas Hess<sup>2</sup>

NB Dieser Aufruf wird auch unterstützt vom Kirchenrat des Kantons Schaffhausen

---

<sup>1</sup> Eine erste Verpflichtung bin ich im Namen der pssh über CHF 5'000.- eingegangen. Zweifelslos werden im Laufe der nächsten Tage (und Nächte) noch mehr Bitten eingehen.

<sup>2</sup> Vize-Präsident der pssh, KiSt-Präsident Steig und Synodaler; früher Osteuropa-Beauftragter des HEKS